

▶ 31 Julio, 2018

PAÍS: España

PÁGINAS: 18
TARIFA: 6985 €

ÁREA: 660 CM<sup>2</sup> - 55%

FRECUENCIA: Lunes a sábados

O.J.D.: 20314 E.G.M.: 36000

**SECCIÓN**: COMPAÑIAS



## Situación de la auditoría

## Los censores de cuentas denuncian la falta de auditores en el país

La profesión sirve para ascender a puestos de alta dirección

Solo 6.000 auditores de los 21.000 registrados ejercen en España

ISABEL GÓMEZ

El sector de la auditoría en España se encuentra en continua evolución. A pesar de que la mayor parte del mercado lo copan las big four (KPMG, PwC, EY y Deloitte) en Madrid y Barcelona, con las empresas del IBEX35 como clientes. el resto de España también requiere la presencia de auditores. "En España se realizan, cada año, 60.000 informes de auditoría", aseguran desde el Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE). de las cuales "20.000 son voluntarias", añaden. Sin embargo, en el último año, voces de la ICJCE denuncian la falta de auditores en algunas comunidades autónomas. El principal motivo al que achacan esta situación es la falta de estudios específicos del sector en la mayoría de provincias de España. Un ejemplo es el caso de Islas Baleares, donde este fenómeno se produce porque "los jóvenes salen a estudiar a la Península, buscando una mejor formación, y después no hay retorno de ese talento ya formado", comentan desde el Instituto.

A pesar de ello, hay provincias que han aumentado el número de auditores registrados en el Instituto de Contabilidad y Autoría de Cuentas (ICAC). Así lo muestra el último estudio. Situación de la Auditoría en España 2017, donde ciudades como Málaga y Murcia, han incrementado la cantidad de profesionales, tanto individuales como so ciedades. Estas provincias se sitúan por encima de capitales de provincia, como



## Trabajos e Informes Declarados

Por tipo de entidad auditada. En primer lugar, las instituciones de inversión colectiva fueron las que más informes auditados emitieron en 2017, con 5.099 informes. Los fondos de pensiones y las entidades aseguradoras ocupan el segundo y tercer puesto, con 1.382 y 322 informes, respectivamente.

Por tamaño de la entidad auditada. Las entidades pequeñas fueron las que más informes de auditoría realizaron, en total, 35.418. Le siguieron las entidades medianas y después las grandes entidades.

Por cifra de negocio. A correlación de lo anterior, las empresas con una facturación inferior a los tres millones son las que mayor número de informes realizaron, seguidas de las compañías con facturación entre seis y 12 millones; y las que facturan más de 30 millones.

Sevilla o Bilbao, aunque, Madrid y Barcelona siguen liderando el sector.

De las cifras que maneja el estudio, respecto al número de auditores distribuidos en España se refleja que los profesionales se mueven por provincias buscando lugares donde más movimiento económico se produce. "Se producen cambios de registro, se fusionan despachos... Y eso provoca que en algunas provincias también hayan un número alto de auditores, como puede ocurrir en A Coruña con 173 sociedades (empresas de auditoría) frente a las 121 que tiene Pontevedra", explican en el ICJCE.

## Aumento del empleo

A pesar de que haya lagunas en algunos puntos de España por falta de profesionales, el empleo aumentó un 14% el pasado año. Según el citado informe del ICAC, el sector creó más de 1900 puestos de trabaio. Una tendencia alcista que pone al sector auditor como gran generador de crecimiento y una apuesta de futuro de empleo. Como refleja la muestra, la mayoría de las ofertas de trabajo del sector está dirigidas a recién titulados, que coparon el 65% de los empleos en 2017: donde más de 50%, fueron contratados al terminar su periodo de estudiantes en prácticas.

"pero esto no quiere decir que el aumento del empleo en el sector se deba solo a la contratación de becarios o a recién titulados", aseguran desde ICAC.

Otro dato destaca que el 69% de las contrataciones realizadas durante 2017 a jóvenes recién titulados fue de carácter indefinido, mientras que un 23% de los contratos fueron de carácter temporal, con una duración superior a los seis meses.

Desde el ICJCE, analizan las salidas profesionales del sector. De los 21.000 auditores registrados en el Registro Oficial de Auditores de Cuentas, solo una 6.000 ejerce la auditoría, es decir, "hay 15.000 registros de personas físicas que han sido auditores pero, actualmente, no ejercen como tal. Ahora ocupan puestos de alta dirección en grandes compañías. Esto convierte al trabajo del auditor como un trampolín para aquellos que quieren ascender a puestos más altos", exponen desde la patronal.

La facturación general de 2017 refleja resultados positivos. Las sociedades incrementaron un 2% la facturación, con 634 millones de euros, frente a los 623 en 2016. Por el contrario, los auditores individuales, bajaron la facturación un 2%, con un total de 28 millones, frente a los 29 millones en el último año.